
 
 
 
 
 
 

 
Groupe d’animation CQ BP 

7 mars 2023 – 19h-20h45 
 
 
Présents : Evelyne, Maryvonne, Grégoire, Hervé, Andrée, Delphine 
Excusés : Jacqueline, Sophie, Olivier, Michel  
 
 
1 – Nouvel atelier Embellir votre quartier 
 
Proposition d’Evelyne : comment bien préparer le quartier à cette consultation en 2024 ? Le service de la 
voirie réalisera un diagnostic, qui remis publiquement début 2024 et qui portera sur plusieurs objectifs. Puis 
temps de concertation (2 à 3 mois) cadré par une méthodologie précise, avant lancement de la période de 
travaux d’un ou deux ans. 
Pour être portés pendant cette concertation, les problèmes prioritaires du quartier et les souhaits les plus 
collectifs possibles doivent être préparés en amont. Ce qui est retenu est en général ce qui a été porté par 
des collectifs. Possibilité de repêcher des projets non votés au Budget Participatif. 
 
Organisation et méthode : 
⁃ Une équipe noyau très opérationnelle de 3 à 4 personnes prépare des outils de mobilisation (fiches 

de synthèse, cartographie des sujets porteurs, méthode pour réunions de lancement de chacun des 
collectifs…) et coordonne la démarche de communication, rencontres avec parties prenantes et mise 
en relation des habitants. 

⁃ 1er niveau : les équipes (conseil de quartier) qui sensibilisent les habitants du quartier, font émerger 
des sujets prioritaires et accompagnent les collectifs pour construire des propositions 

⁃ 2ème niveau : les collectifs qui vont amener des propositions concrètes pour ‘embellir notre quartier’ 
 
Échéances : 
⁃ Mars-avril : préparation du dispositif (éléments de communication interne, recueil des premières 

pistes de travail auprès des ateliers du CQBP et des parties prenantes correspondantes) 
⁃ Mai-juin : tournée des différentes parties prenantes pour faire émerger les sujets prioritaires 

(associations, collectifs d’habitants, plateformes de la Ville de Paris…) 
⁃ 2ème semestre : constitution et lancement des différents collectifs pour alimenter des idées sur les 

pré-projets 
⁃ Début 2024 : confrontation des pré-projets avec le diagnostic de la Mairie du 11ème 
⁃ Concertation : brainstorming, cadrage et rédaction du projet 
 
Le groupe d’animation vote à l’unanimité le lancement d’un nouvel atelier Embellir votre quartier.  
Groupe de préparation resserré dans un premier temps : Grégoire, Delphine, Evelyne, Hervé, qui se 
réunira pour définir la méthode le mercredi 29 mars à 12h30 (salle 110). 
Référente : Evelyne (evelyne.rossin@live.fr) 
 
2 - Budget participatif 2023 
 
118 projets à l’étude. Hervé propose que nous nous associions à certains projets, dans deux objectifs : être 
informés ou soutenir des projets connexes aux nôtres 
⁃ Fresques sur les murs du 11ème / Habiller les murs avec des créations / Rénover la fresque Jean 

Aicard / Ajouter de la couleur à nos murs /  
⁃ Aménagement de la rue du Général Renault / Terrasse devant la MVAC / Trilib bd Richard Lenoir / 

Embellissement Richard Lenoir / Parcours santé sur le boulevard Richard Lenoir  
⁃ Un nouveau jardin partagé dans le 11ème / Jardin Tibhérine / Repenser le square Majorelle /  
⁃ Studio 11 (deux projets) / Matériauthèque pour les associations (MVAC) 



3 - Préparation de la plénière du 20 mars 
 
Questions à transmettre aux élus concernés (en espérant des réponses le soir de la plénière) : 
 
Questions d’Andrée 
Solidarité : Que fait-on vis-à-vis des SDF qui vivent dans la rue et y meurent (Alain, place du Père Chaillet, 
décembre 2022) 
Santé : Que fait-on pour que notre arrondissement ne soit pas vidé de ses médecins, notamment 
généralistes, et ne devienne pas un désert médical ? 
 
Questions d’Edith 
Écologie/espaces verts : l’entretien des espaces verts ne va pas.  
Comme la végétalisation est une priorité de la municipalité, comment la DEVE compte-t-elle améliorer 
l’entretien et le nettoyage, et procéder aux réparations nécessaires dans les espaces verts du quartier 
Bastille-Popincourt comme dans l’ensemble des jardinières implantées sur l’espace public ? Ex : boulevard 
Richard Lenoir, jardin Majorelle, esplanade Gilles Jacquier ou place Léon Blum.  
Quels renforts d’effectifs de jardiniers, quelles formations/qualifications pour anticiper l’augmentation des 
surfaces végétalisées à la mesure de la volonté des élus et des projets futurs portés par la participation 
citoyenne ? 
 
Questions de Maryvonne  
Écologie/espaces verts : Pourquoi ne végétaliserait-on pas les grilles des squares et jardins du quartier 
Bastille-Popincourt pour favoriser la biodiversité, améliorer l’effet fraîcheur, l’absorption du CO2 et 
l’isolation par rapport au bruit ? 
Est-il possible de connaître les conventions qui lient certains groupes ou associations vis-à-vis de la Mairie 
pour comprendre les limites de leur mission et faciliter les coopérations, que complique le manque de 
transparence ? Ex : apiculteur du Jardin Majorelle, association du Quartier Saint-Bernard, terrains de 
boule… 
 
Question d’Hervé 
Sport : Pourrait-on être tenu informés du projet de réfection du terrain de basket de Charrière dans le cadre 
des Jeux Olympiques ? 
 
 
4 - Campagne de communication pour inviter à la plénière (20 mars à 19h) 
 
Planning des distributions de flyers : 
⁃ jeudi 16 mars à 8h15 : école Keller (Grégoire et Hervé) 
⁃ vendredi 17 mars à 8h15 : école Froment ou Saint-Bernard (Michel et Hervé, et éventuellement 

Delphine et Grégoire) 
⁃ samedi 18 mars à 10h : marché du Père Chaillet (Andrée et Delphine, et peut-être Hervé) 
 
 
5 - Votes de dépenses sur le budget de fonctionnement 
 
⁃ Budget de 170 euros pour le concours photo « L’eau dans le 11ème » : vote à l’unanimité. 
⁃ Budget jusqu’à 530 euros pour l’exposition de 32 photos d’Hervé « En remontant la rue de 

Charonne » (16 cartes postales anciennes / 16 photos de la vue actuelle) : vote à l’unanimité. 
⁃ Budget de 30 euros pour le pot amical de la plénière : vote à l’unanimité. Delphine fait les courses. 
 
 
6 - Présentation du futur logo des Conseils de quartier 
 
La nouvelle identité visuelle, appréciée de tous, sera révélée lors de l’apéro des CQ du jeudi 6 avril (19h30 
à la MVAC) avec un échange sur les nouvelles rencontres à imaginer avec notre nouveau stand, qui sera 
commandé avant le 15 mars pour être livré à temps. 
 
 

Prochaine réunion : mardi 4 avril à 19h salle 110 


